

Zeitschrift: Kleine Mitteilungen / Schweizerische Vereinigung für Dokumentation = Petites communications / Association Suisse de Documentation

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung für Dokumentation

Band: - (1956)

Heft: 19

Rubrik: FID : Conseil-Sitzung 1956

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Generaldiskussionsprotokoll des CCC über die zukünftige Entwicklung der Dezimalklassifikation

zur Revision der DK. Diese betreffen insbesondere DK 32, 33, 4, 543/545, die ganze 621, 65, 67 und 68, ferner 8 (vgl. Kleine Mitteilungen Nr. 15, Ziff. 3 und Beilage). Da es sich hier um weittragende Fragen für die künftige Gestaltung der DK handelt, legt der Ausschuss für Klassifikationsfragen der SVD grossen Wert darauf, diese Angelegenheit mit möglichst vielen DK-Benutzern besprechen zu können. Es sind deshalb alle interessierten herzlich eingeladen, an dieser Sitzung teilzunehmen.

22. Diskussionsabend in Basel, Freitag, den 7. Dezember 1956.

Abends 20 Uhr, Steuerverwaltung des Kantons Basel Stadt, Spiegelgasse 1, 11. Stock. Führung (Hr. W. Frech) durch die Lochkartenabteilung mit Demonstration der Lochkartenmaschinen und einer neuen Mikrofilmkamera.

Anschliessend allgemeine Diskussion.

3. FID; Conseil-Sitzung 1956.

In Stuttgart war der Rat der FID vom 27. bis 29. August versammelt. Von der Schweiz nahmen an den Sitzungen teil Vizepräsident Dr. J. M. Meyer und der Sekretär E. Rickli. Ein wichtiges Traktandum bildete die Statutorevision zur Erlangung eines Rechtsdomizils für die FID in Belgien. Dies macht eine Anpassung der Statuten an die belgische Gesetzgebung nötig.

Mit Rücksicht auf die ständig gespannte finanzielle Lage der FID wurde die Erhöhung der Mitgliederbeiträge vorgeschlagen (Schweiz 600 statt 500 Gulden). Seit einiger Zeit verhandelt der Präsident der FID, Dr. King, mit der Ford Foundation für einen Beitrag von \$ 200,000. Dieser würde eine bedeutende Aktivierung der Tätigkeit der FID erlauben.

An Publikationen sind in Vorbereitung die 4. Aufl. des Index Bibliographicus, eine dreisprachige Kurzausgabe der Internationalen Dezimalklassifikation (Deutsch, Englisch, Französisch) sowie eine Liste nationaler Normen im Gebiet der Dokumentation. Für die Revue de la documentation wurde als Ausgabeort Haag bestimmt, in der Erwartung, dass damit eine merkliche Verbesserung der Zeitschrift erreicht werde.

5. Revision von 621. Das CCC stellt grundsätzlich den folgenden britischen Verschlägen zu:

a) Die Achsengrössen mit Strich werden von 621. nach 622. verlegt. Achsengrössen, die uneingeschränkt in der ganzen Abteilung 6 verwendbar sind, sollen unterschieden werden von denjenigen, die an verschiedenen Stellen nach verschiedenen Geschichtspunkten entstehen. Zur ersten Gruppe gehören -2, -4, -5, -7 und -8; zur zweiten Gruppe gehören -1, -3, -6 und -9.

b) Revision der Abteilung 621. Das CCC schlägt folgenden Entwurf vor:

620.4 wird nach 620.0 oder vielleicht nach 621.1 übertragen

621.1 (Umwandlung der primären Energiequellen für die Zwecke einer Verwendung)

621.11/16 wird übertragen nach 621.2 und 629.1 (Lokomotiven, einschl. der jetzt gültigen Unterabteilung 629.2)

622.2 und 622.3 werden untereinander vertauscht

629.12 wird übertragen nach 621.23

629.2 wird übertragen nach 621.2 (Motoren)

629.3 wird übertragen nach 621.2, insoweit es sich um Maschinen mit Druckluftantrieb handelt

629.7 und 629.8 soll an andere Stellen übertragen werden, entweder nach 620 oder nach 621.4/5.

6. Revision der Abteilung 65 in Anpassung und Gestaltung zu 33. Dieser Plan wird bereits im Ausschuss FID/C 65 beraten.

7. Neugruppierung von 67 und 68. Es ist wahrscheinlich, dass 671 und 673 ohne schwerwiegende Folgen geöffnet werden können.

(Aus DK-Mitteilungen 4/1956)